

Redacción: Pasaje Gallego  
Talleres:  
Camino de la Torre —  
Apartado Correos N° 43

# DIARIO MARROQUÍ

Periodico independiente, de informacion general y de anuncios, y defensor de los intereses de España en la Zona

Laracne, Año XVI. Núm. 4444

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA

Martes 24 de Septiembre de 1935

## Intereses de la ciudad

### La urbanización del final de la calle Ganalejas

Según nuestras noticias el próximo mes el popular patio del Inglés quedará en condicio nes de que se lleve a cabo los derribos de su muralla para poder empezar la urbanización de todo este trayecto de la calle de Ganalejas en su desembocadura en la plaza del Consol Sa ra.

Terminando la urbanización de esta calle, el Municipio podría ir proyectando la urbanización de todas las travesías que están dentro de estas grandes vías que como la Avenida de la República, 14 de Abril, Villasmor y García Hernández forman el radio más urbanizado de la población.

Es necesario esta urbanización para quitar ya esas pequeñas travesías y calles sin alcantarillado ni pavimentación, como ocurre con esa barriada del Chinguiti, construida sobre las arenas.

Si estas travesías hay algunas de propiedad particular, los propietarios son los encargados de su pavimentación una vez que tenga la necesaria red de alcantarillado.

Y cada vez que planteamos este problema de la urbanización, se nos presenta el irreparable referente a los vallados de solares dentro del radio urbano de la ciudad.

Ya hemos dicho repetidas veces que el Municipio publicó un bando sobre este extremo de los vallados, al que ni un solo propietario de solares ha hecho el menor caso.

Creemos que una corporación como la municipal tiene medios para obligar a todo propietario que no haya vallado su solar, a que lo haya, y esto es lo que hace falta: que el Municipio de un último plazo y caso de que no sea cumplimentado los obreros municipales de bien de hacer la obra, como nece-aria para la salud pública, porque esos solares sin vallar sirven de evacuatorios públicos y si la Smdad, que está obligada a velar por la salud del vecindario, lo exige, no puede haber propietario que proteste de la decisión de la Junta al vallar con sus obreros cuantos solares existan dentro de la población.

Si al esfuerzo municipal de ir urbanizando y abriendo nuevas vías, los propietarios de esos solares que por esa misma urbanización, suben de valor, contribuyen voluntariamente al ornato público, la municipalidad debe de obligarles por cuantos medios sea posible.

Es este un problema que no debe de prolongarse más tiempo sin que se acometa de una vez su solución.

tos y las camareras soltas, esclavo de una mesa escribida de papeotes y bajo la impertinente mirada, un poco burlesca, de su jefe. Entonces el papá de todos los se meoneaba hasta que ellos chanceando le hacían vir.

No se tomaba el padre tanta molestia; era indiferente de la vida, un estico de se timiento; sabía única mente de caprichos; obligaciones lo ignoraba todo. Tenía una cálida mirada de hijo para la mujer, mercha y para la prole salvaje, y luego se tumbaba al sol a fabricar en el jardín sus casitas.

Pero una vez, gueta que se interesaba en la suerte de aquel matrimonio, encontró para Gerardo una ocupación en unos mias lejnas.

Fué aquella la primera zozoba grave de su vida, el asunto que le hizo meditar más seriamente; a fin, venció por las tentaciones de la curiosidad, admitió el destino modesto que se le ofrecía. Y con ayuda pecunaria de los buets salió de viaje la familia, en un amanecer apacible en que toda la campa era un mar de flores.

Matilde iba sonriente; los niños, asombrados; Gerardo curioso. Trabajo, ¿qué cosa sería, trabajar?

Trabajar era una cosa horrible!

Gerardo se lo declaró a sí mismo, terminantemente a las pocas horas de oficio.

## Política internacional

El día 15 de noviembre próximo comenzará a regir los destinos de Filipinas don Manuel Quezón, presidente actual del Senado, al que el pueblo, por apstente mayoría, exalta al más alto cargo de la nación.

Durante años y años, el presidente electo de la República filipina, ha venido luchando por el triunfo de la causa nacionalista. Y mucho antes de esta última contienda electoral, cuando en el Congreso norteamericano se discutía el nuevo régimen de Filipinas, se sugirió que la misión presidencial, caso de llegarse a unas elecciones de ese naturaleza, sería encomendada al señor Quezón.

Por todo ello, el desenla-

na, esclavo de una mesa escribida de papeotes y bajo la impertinente mirada, un poco burlesca, de su jefe. Entonces el papá de todos los se meoneaba hasta que ellos chanceando le hacían vir.

Y el indeciso, el soñador hizo una zafra monstrosa, abandonó cautelosamente el pueblo para hundirse en la vida incierta de la truhnería y del azar, lejos de los suyos...

Mientras tanto, los retos nos bravos presos en el cuarto mizquino de una casa de vejeidad, parecían fierrecillas enjauladas y acechaban los balcones con actividad peligrosas mirando a ver si yergue el cerc, sus ramas un nogal ni florece una pradería o algún rayo de sol baja a beber en un regato bufraguero.

Pero en la hoz que forman las montañas mineras no tiene el astro un valle donde espciar sus fulgores y sin un hilo de agua se despiña cristalino desde la altura, llega a los casales turbio y carbonado, como tenue rumor lleno de tristezas.

Y la mujer, que ha pe dido para siempre la buena sorpresa de sus ma sedumbre, piensa que será un consuelo inefable el poder morir de pena a la sombra de un nogal, en la linde de una pradería...

Concha Espina

### Algo acerca de Juan María Boyków, soldado, cómico e ingeniero, y su autopiloto

En el mes de julio último, Juan María Boyków falleció, ca si desapercibido para el público en general. Murió a los 57 años de su fecunda vida múltiforme y llena de vicisitudes, distinguiéndose como soldado, actor e ingeniero, por sus aptitudes extraordinarias. He aquí los datos más importantes al respecto: Nacido en 1879 en St. Wolfgang, Austria, desde 1894 hasta 1908 fué oficial de Marina; de 1908 a 1912, renombrado actor en Berlín, trabajando en papeles de héroes clásicos; de 1912 a 1914 ingeniero, sin preparación profesional, en Kiel, Alemania; de 1914 a 1918 nuevamente oficial de Marina, aviador y constructor; desde 1918 hasta 1924, colaborador de una fabrica de instrumentos ópticos en Graz, Austria; desde 1925, ciudadano alemán y director de Sociedades industriales e invento-

De importancia duradera son cuatro de sus inventos y sugerencias, a saber: el descubrimiento del error de la brújula a causa del desvío de la aguja magnética de la línea Norte; la construcción de un visor para el lanzamiento de bombas, que se utiliza en la aviación militar de muchos países; el «compás solar», que fué empleado por Amundsen en su vuelo al Polo Norte y dió los mismos resultados excelentes en los vuelos transatlánticos del Zeppelin y el «Autopiloto», del que vamos a ocuparnos con la extensión que merece.

Boyków reconoció la posibilidad de estabilizar el avión alrededor de sus tres ejes. Par falta de un sentido de dirección absoluta, el hombre no puede seguir exactamente un rumbo de terminado sin servirse de instrumentos apropiados al objeto. En los vuelos, además, se presenta una serie de influencias perturbadoras—originadas por la rotación de las hélices, cierta falta de simetría en el grupo motopropulsor y las rachas—que hacen desviar el avión de la dirección trazada. La tarea más difícil consiste en estabilizar el aeroplano alrededor de su eje vertical, requiriendo

terros de prosperidad, de tranquilidad y de progreso al pueblo filipino.

Eso es lo que espera de él la opinión pública que, de una manera espontánea y casi unánime, le ha confiado la misión de regir sus destinos. Y eso es lo que es perar de Quezón, todas las personalidades extranjeras que saben de su pesverancia, de su rectitud política y de sus admirables cualidades de gobernante.

do al mando de dirección en los vuelos nocturnos y en niebla la mayor atención, tanto para mantener una dirección permanente, como para conservar la posición de vuelo correcta.

Para satisfacer estas exigencias, y sirviendo de base las sugerencias de Boyków, la Siemens Apparate-und Maschinenbau G. m. b. H. Berlín fabrica constructora de aparatos y máquinas Siemens—desarrolló en largos años de trabajo y pruebas por la Hansa Aérea Alemana, el llamado «Autopiloto Siemens». En el Autopiloto se utilizan todos los instrumentos requeridos en el vuelo normal, pero las indicaciones de estos con respecto al mando del avión, por medio de una disposición mecánico-eléctrica, se convierten en los movimientos precisos de los timones. El hombre, como agente mediador, que da eliminado. Naturalmente, el Autopiloto va provisto de una disposición de seguridad que le permite al aviador intervenir oportunamente.

(Pasa a la tercera pagina)

## EN EL TEATRO ESPAÑA

### El festival de anoche

Dado lo avanzado de la hora que terminó anoche el brillante festival celebrado en el Teatro España, a beneficio de la Casa del Niño, y deseando dar una completa información del mismo, lo haremos en nuestro próximo número.

## Hielo

Del fabricante al consumidor  
VEINTE CENTIMOS  
KILO

Despacho—de 8 de la mañana a nueve de la noche.  
Calle 14 de Abril (Guedira)  
Local donde estuvo «La Africana»

## Nuevo alférez

Se encuentra entre nosotros el nuevo alférez del Cuerpo de Tercer, de reciente creación, don Teodoro Moreno, estimado amigo nuestro que durante varios años ha prestado sus servicios en el Cuerpo de Sanidad Militar, en nuestra población.

Al alférez Moreno, al enviarle nuestra cordial felicitación, le deseamos grata estancia entre nosotros.

## DIARIO MARROQUÍ

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabaco del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.



# Leche condensada danesa P. F. Esbensen

Sasa fundada en 1870

Esá es la marca que ofrece mas ventajas. Calida l. Garantía Económica

*En muchas latas salen cheques de cinco, veinticinco hasta cien pesetas*

Además hacemos bonitos regalos a cambio de las etiquetas. Elige en los los establecimientos para

## LECHE ESBENSEN de fama mundial

No hallará usted 'marca mas conocida en todo el mundo ni que tenga más adictos  
Cheques de 5 25 y 100 pesetas se pagan todos los días en la oficina de ABRAHAM ELEGUI, calle Canal 115. Cheques y regalos por las etiquetas

Comprando LECHE ESBENSEN

Elegir el jabon

### Biancattior

El mas perfumado de todos

Depositario: ALFRED GIESE

### Francisco Vicente

ABOGADO

Calle de la Libertad número 36

### Agencia de Aduanas

Jacob L. Benchetón

LARACHE - ALCAZAR

### Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1931

CASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos español  
Don Manuel García de Castro

### Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos, Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

Realizad vuestros viajes por todo

Marruecos en

la Valenciana, S. A. Tetuan

### Diario Marroquí

Ha establecido su Redacción y Administración en la casa del señor Resca...

Anuncie siempre en  
DIARIO MARROQUI

### Ferrocarril Larache-Alcazar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida				ESTACIONES				Precios ida y vuelta			
1.º	2.º	3.º	4.º	Salida Larache-Meuz				1.º	2.º	3.º	4.º
2'60	1'95	1'15	0'70	sal. a las 8 h.				3'90	2'80	1'75	1'00

Salida, Apeadero a las 16 h.

60 1'85 1'15 0'70 Llegada al Mensah 3'90 2'80 1'75 1'00 a las 17 h. 15'

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5 X6 y X-7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones del mismo

### José A. de Reyes

Abogado

Plaza de España Casa Contreras

### JOSE CALLEGO-BANEGA

Realiza toda clase de operaciones bancarias

ALCAZAR y LARACHE

### Monopelio de Tabacos del Norte de Arica

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante

Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40

Picadura superior, Extra y Flor de un Día

Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

### anco Cinzano

(vermouth blanco dulce patentado)

### Quinada Cinzano

(aperitivo tónico digestivo)

### VERMOUTH CINZANO

(la gran marca universal)

lea usted  
Diario Marroquí

¡Aficionados!

¿Aspiráis a ser ricos? Adquirir vuestros décimos de lotería en la afortunada casa de cambios de don Elías H. Cohen, junto a antiguo restaurant Sevillano por ser la que más premios da en todo los sorteos.

### Electras Marroquíes S. A.

Centrales eléctricas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arica, Rio Martín

Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado con o sin fuerza motriz

Próxima apertura de (2)

## EN BUCAREST.-La justicia de un Tratado

El epilogo de la guerra (número 405), para ilustrar europea constituido por los tratados que habían de esta bilizar a Europa en la nueva era de paz, no estuvo lo suficientemente presidido por la serenidad de juicio.

El Tratado de Versalles nos demuestra. Sin embargo hubo un tratado: el del Triánón, que fué un «record» de cierto y equidad histórica.

La cifra disparada que se exigía a Alemania en el de Versalles en concepto de reparaciones; al desposeerla de sus colonias que fuepar-tidas a modo de botín y la promesa incumplida luego de desarmar los países ex-aliados, constituyeron, como todos sabemos, grandes y serias dificultades para que un porvenir pacífico pudiera consolidarse.

Por el contrario la post guerra acertar en general al modificar el mapa de Europa.

En efecto como dijo monsieur Millerand cuando el Tratado de Triánón se elaboraba. «Un estado de cosas, aunque fuese milenario no tiene razón de subsistir cuando ha sido reconocido como contrario a la justicia».

Magnífico axioma moral, y magnífica también la oportunidad presente para recomendar sea llevado al Palacio de la Sociedad de Naciones y escrito por todas partes, para que sea tenido en cuenta que esa gran rectificación de la geografía que empieza a darse por indispensable son una redistribución de las colonias.

Rumania, Checoslovaquia, y Yugoslavia recobraron en virtud de este principio la personalidad y los territorios que les habían sido arrebatados de antiguo por otras naciones.

No fué, pues un acto de castigo hacia las naciones vecinas, sino una oportunidad excelente para el restablecimiento de esas naciones de sus derechos históricos.

Como dice Henry Helfant en curioso folleto escrito bajo los auspicios de la Sociedad Geográfica Nacional

Rumón de Biser en su libro «La obra de Trajano».

Mortales angustias y sufrimiento y quebrantos fueron el holocausto que Rumania ofreció para merced a su raza, íntegra, cobijada en el Estado.

El fuego de la guerra grabó el color de la llama de la nación unida, que representa 270 kilómetros cuadrados de extensión y cincuenta millones de pobladores en el nuevo Mapamundi.

Después de la unión de los principales de Valaquia y Moldavia en 1859 la lógica de los hechos invitaba a este pueblo a consumir su unión completa. Costó la realización del empeño amononar sangrienta pila de ruinas y cañaver; que tal punto el hombre es conservador de lo que hereda, y no abre paso al porvenir sino mejorando el presente.

Ciñó el reborde fronterizo el trazo casi entero que dibujaba el ingreso rumano en los campos de Oriente. Aunque por algunos cabos quedase corto, no alcanzando a los límites de las aspiraciones nacionales. Tal ocurre hacia el lado del río Tisza, vivo ado por los cantos populares como medianero con los húngaros y a cuya orilla, sin embargo desemboca Rumania. Pero es lo cierto que por aquellas llanuras la población, magiar se densifica bañando islotes rumanos que quedan allende fronteras.

La naturaleza es mas fuerte que el tiempo y Rumania después de haber sido accionada y anexionada en partes por otros países ofrece al cabo del tiempo una unidad absoluta en la espiritual, ya que la lengua que es el alma de los pueblos, ha continuado y probablemente continuará siempre sirviendo de irrompible nexo a todos los pobladores de la vieja Dacia de Trajano que es, netamente, Rumania.

Hermán Mandel

dos los días laborables de 9 a 11 horas a partir de la publicación del presente anuncio, hasta las doce del próximo día 21 en que finalizará el plazo de admisión de las mismas.

Serán del mismo modo exceptadas las proposiciones convenientemente cerradas y lacradas, las que podrán ser entregadas en la Secretaría de este Organismo hasta una hora antes de la celebración del concurso, o sea, hasta las 9 de la mañana del exp. estado día 26.

Larache 9 de Septiembre de 1935

El Capitán Secretario MIGUEL BALBAS Rubricado V. B. El Coronel Presiente

Las maravillas de la aviación

(Viene de la primera página)

El elemento principal es el mecanismo de mantener automáticamente la dirección fijada, lo constituye la brújula, que instalada como brújula de distancia para sustraerla a la influencia magnética del motor, está colocada en la parte trasera del fuselaje. Un hipóscopo auxiliar a la brújula en la corrección de las desviaciones pequeñas, que se producen en la marcha rectilínea, y sirve, a la vez, de amortiguador en la transmisión mecánica eléctrica, entre la brújula y el timón de dirección. Las fuerzas de modición que son demasiado débiles para accionar el timón de por sí, se multiplican hidráulicamente. Toda la energía eléctrica necesitada es suministrada por una batería de acumuladores que se cargan por generador instalado a bordo. La corriente eléctrica que equilibra la brújula y el hipóscopo, se produce otro generador que se encuentra en la máquina del timón.

El ajuste del rumbo se efectúa mediante un sensorio en el aparato correspondiente, cuyo indicador hace ver al piloto si el avión sigue la ruta previamente En el caso de perturbaciones en el funcionamiento del Autopiloto y obstáculos imprevistos, el oviador puede intervenir contra restando los efectos del mecanismo automático por su fuerza muscular, o paralizándole por medio de un interruptor.

El Autopiloto tiene por objeto aumentar la seguridad en los vuelos. Considerando que en su construcción se ha servido primordialmente de los elementos de la técnica probada desde hace mucho, y teniendo en cuenta que una disposición de control avisa toda perturbación en su funcionamiento y previene, automáticamente, a la tripulación, puede decirse que el Autopiloto cumple su objeto. Naturalmente no debe olvidarse que, a pesar de su alto grado de perfección, no es un hombre, sino sólo una máquina, que no quiere sustituir al piloto, sino únicamente auxiliarle, encargándose de la parte mecánica de su trabajo.

El próximo día 25 del actual a las 10 horas del mismo, esta Junta celebrará concurso de compra de artículos para las atenciones del Parque de Intendencia del Territorio y sus Depósitos, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tablillas anunciadas de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precise su adquisición, la que aquéllos determinan.

Será obligatoria la presentación de muestras de cuantos artículos se ofrezcan las que serán admitidas en esta Junta to-

dos los días laborables de 9 a 11 horas a partir de la publicación del presente anuncio, hasta las doce del próximo día 21 en que finalizará el plazo de admisión de las mismas.

Serán del mismo modo exceptadas las proposiciones convenientemente cerradas y lacradas, las que podrán ser entregadas en la Secretaría de este Organismo hasta una hora antes de la celebración del concurso, o sea, hasta las 9 de la mañana del exp. estado día 26.

Larache 9 de Septiembre de 1935

El Capitán Secretario MIGUEL BALBAS Rubricado V. B. El Coronel Presiente

Las maravillas de la aviación

(Viene de la primera página)

El elemento principal es el mecanismo de mantener automáticamente la dirección fijada, lo constituye la brújula, que instalada como brújula de distancia para sustraerla a la influencia magnética del motor, está colocada en la parte trasera del fuselaje. Un hipóscopo auxiliar a la brújula en la corrección de las desviaciones pequeñas, que se producen en la marcha rectilínea, y sirve, a la vez, de amortiguador en la transmisión mecánica eléctrica, entre la brújula y el timón de dirección. Las fuerzas de modición que son demasiado débiles para accionar el timón de por sí, se multiplican hidráulicamente. Toda la energía eléctrica necesitada es suministrada por una batería de acumuladores que se cargan por generador instalado a bordo. La corriente eléctrica que equilibra la brújula y el hipóscopo, se produce otro generador que se encuentra en la máquina del timón.

El ajuste del rumbo se efectúa mediante un sensorio en el aparato correspondiente, cuyo indicador hace ver al piloto si el avión sigue la ruta previamente En el caso de perturbaciones en el funcionamiento del Autopiloto y obstáculos imprevistos, el oviador puede intervenir contra restando los efectos del mecanismo automático por su fuerza muscular, o paralizándole por medio de un interruptor.

El Autopiloto tiene por objeto aumentar la seguridad en los vuelos. Considerando que en su construcción se ha servido primordialmente de los elementos de la técnica probada desde hace mucho, y teniendo en cuenta que una disposición de control avisa toda perturbación en su funcionamiento y previene, automáticamente, a la tripulación, puede decirse que el Autopiloto cumple su objeto. Naturalmente no debe olvidarse que, a pesar de su alto grado de perfección, no es un hombre, sino sólo una máquina, que no quiere sustituir al piloto, sino únicamente auxiliarle, encargándose de la parte mecánica de su trabajo.

El próximo día 25 del actual a las 10 horas del mismo, esta Junta celebrará concurso de compra de artículos para las atenciones del Parque de Intendencia del Territorio y sus Depósitos, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tablillas anunciadas de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precise su adquisición, la que aquéllos determinan.

Será obligatoria la presentación de muestras de cuantos artículos se ofrezcan las que serán admitidas en esta Junta to-

## RADIO JEREZ De la 'Gaceta de Madrid'

PROGRAMA DEL DOMINGO 22 DE SEPTIEMBRE DE 1935 Emisión de 12:30 a 1:30 de la mañana

Atlántida, Pasodoble, de Ferrer; Tus ojos, balero, son, de Bencomo; Que lindo día, fox; Al despertar el alba, canción popular; por Coro campanille de Esperanza de Triana; Palomita loca, tango, de Frontera; Preludio de la zarzuela, Al dorarse las espigas, de Carreño; Alborada gallega, de Veiga; Danza general de El Príncipe Igor, de Borodin; La cascada, fox de la pel, Desfile de candelillas, de Fain; Jua-it, vals; Morgen, de Strauss, por Emilio Seguman; No llore mi hijita, tango, de Lacueva; Cante flamenco.

Emisión de 3:30 a 5 de la tarde

Vesga el gal, pasodoble, de Ferrer; Negro bomba, son cubano, de Greco; Lucero, mfo, fox; La paloma que bajó del Cielo, Canción popular; Que más querés, tango, de Maffia; Preludio de la zarzuela, La Marcha negra, de M. Torroba; Las hijas del Zbedeo, Carcelar, de Chabiz; Coro de jóvenes polonesas, de El Príncipe Igor, de Borodin; Miao, fox de la Pel. Desfile de Candelillas, de Fain; Dolores, vals; Standchen, de Strauss, por E. Schumann; Lamento de amor, vals, de Mottolese; Lingerie jazz, fox de la Pel. El teniente seductor, de Strauss; B-risas camperas, vals, de Giachini; La Bruja, jota, de Chapí, por Hipólito Lazaro; Música de baile.

Emisión de 9:30 a 11:30 de la noche

Vlry y guapeza, pasodoble, de Anorena, Invitación a la romba, rumba, de Cailé; Mimi, fox de la Pel, Amame esta noche; La Partida, canción, de Alvarez, por Hipólito Lazaro; Gaufo, tango, de Fontana; Selección de la ópera Carmen, de Bizet; Gran Marcha, de Wagner; Orquesta, Sinfonía de Londres; La mujer divorciada, poripouri, vals, de Leo fall, Orquesta, de Arte Bajos belis; El aprendiz de bufo, de Dukas, Orquesta, Sinfónica de Nueva York; Soñaba la castilana, de la P. L. Isabel de Sois, de Fornis; Siempre Se víta, de Quirós, por Conchita Piquer; Que lindo es estar metido, tango, de Dehán; Fraguamentos de la Pel. El negro que tenía el alma blanca, por Angelillo, Fragmentos de la zarzuela, Doña Francisquita, de Vives.

A las 10 noticias de la Provincia, cotizaciones de bolsa, Boletín Meteorológico, intermedios: anécdotas, chistes, etc.

A las 11 noticias de última hora, información de todo el mundo, servicio directo de Madrid.

Se alquila

Para el mes de septiembre próximo, el patio y almocenas que ocupa actualmente don A. B. Laguer.

Darán razón D. José Favi Calle 14 de Abril nº 51.

Dr Octavio Freyre Amor

Análisis Clínico y Medicina General

Horas de consulta de 5 a 7 de tarde, en el piso alto del mueble de la Compañía del Tuncs, antigua Casa de Emilio Dañil, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana.—Alcazarquivir.

Orden de la Presidencia del Consejo nombrando al capitán de corbeta, aviador naval, don Jose Galán Guzrra, para que efectue el curso que dará principio el día 1 de octubre en la escuela de Guerra Naval, para especialidades de la misma.

Un decreto de Marina autorizando al ministro del ramo para presentar a las Cortes un proyecto de ley relativo a unificar la jurisdicción de Marina en el mando.

Ordenes del ministerio de Instrucción Pública, jubiland a doña Elisa Rey Fernández, profesora de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer; y elevando a la categoría de Instituto Nacional de segunda enseñanza, al elemental de Asturias.

Del ministerio de Obras Públicas, un orden en la que se dispone suspenda sus funciones la comisión de readmisión de agentes ferroviarios.

Ctra orden del ministerio de Industria y Comercio, disponiendo que durante el plazo de tres meses se autorice a los miembros de la Asociación de fabricantes de calzada de Elda, para la reimportación con franquicia de derechos de ayanas de los muestrarios de calza do nacional pertenecientes a los mismos, que se encuentren en las condiciones que se mencionan.

Ctra orden del mismo ministerio, por la que se determina la forma en que ha de efectuarse, desde primero de octubre hasta el 30 de abril de 1936, la pesca con artes de arrastre, remolcado por embarcaciones.

Una orden de la Secretaría Técnica de Marruecos, anunciando hallarse vacantes en los servicios de Correos en la zona de Protectorado de España en Marruecos, dos plazas de oficial segundo del Cuerpo Técnico de Correos.

La Inspección general de Colonias anuncia un concurso para el suministro de seis microscopios y 15.000 porta objetos con destino a los servicios sanitarios de los territorios españoles del Golfo de Guinea.

Juan Sánchez Ferrero ABOGADO

El Bufete de este Abogado a partir del día de hoy, ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.

Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela.

Comerciantes. Consumidores. Adherirse a

### L'Etoile

(La Estrella)

La nueva fórmula de publicidad para la primera

La garantía de la Casa de los Cupones L'ETOILE son sus 20 años de existencia.

Estos cupones pueden canjearse en casa de su proveedor o en L'ETOILE, calle Gaián y García Hernández

Visite nuestros Almacenes y se convencerá de las excelencias de los Cupones.

Intervención Regional de Larache

Hoja informativa correspondiente al día 22 de septiembre de 1935

Sucesos.—Por el Mokadem del aduar Yelula se ha denunciado el incendio de un almár de paja en las cercanías de dicho aduar. Por fuerzas de la Mehaz la Armada se hacen averiguaciones de este suceso, que se cree fué intencionado.

Beni Arós.—Continúa el fuego en el Yebel Duhaxa habiéndose localizado en algunas partes por fuerzas de la Mehaz la Armada y personales de kabila que cooperan para su extinción.

Nota.—Por no haberse recibido a la hora de cerrar esta información las correspondientes a las oficinas de Alcazarquivir y Mexerah no se incluyen en esta. La segunda estaba incomunicada y la tercera por no contar a las repetidas llamadas que se le hicieron por teléfono.

Servicios y recorridos.—Por fuerzas de la Mehaz la Armada se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronteras y playas sin novedad.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: en Beni Issaf, consultorio, 0; en Larache, dispensario, 0; en Alcázar dispensario, 0; en Beni Gorfet, consultorio, 21; en Tenfin Had, consultorio, 82; en Arcila, dispensario, 28; en Ahl Serif, consultorio, 0; en Beni Arós, consultorio, 19; en el Jolot, consultorio, 0.

Total, 150.

Servicios veterinarios.—Asistencias: en Beni Arós se prestaron 6 asistencias.

Matadero.—En el Had de la Gerbia, vacuno, 2; lanar, 16; caprino, 22; porcino, 0.

Recaudaciones.—En Beni Arós: por tarjetas, 182.50 f.

En Arcila.—Por zocos, ciento setenta y siete setenta f.

Tertib.—Recaudado hasta el día de ayer 21.445'42.

Recaudado hoy en la oficina de Arcila, 4.584'35.

Total recaudación Tertib y negal del día, 26.029'77.

Presos.—En Larache: existencias, 46; altas, 2; bajas, 2; quedan, 46.

Arcila.—Existencias, 52; altas, 0; bajas, 0; quedan, 52.

En Alcázar.—Existencias, 29; altas, 0; bajas, 0; quedan, 29.

Beni Gorfet.—Existencias, 15; altas, 0; bajas, 0; quedan, 15.

En Beni Arós.—Existencias, 26; altas, 0; bajas, 0; quedan, 26.

En Ahl Serif.—Existencias, 10; altas, 0; bajas, 0; quedan 10.

Suman.—Existencias, 178; altas, 2; bajas, 2; quedan, 178.

Eenseñanza.—En la Escuela Rural del Jemis del Sahel, 35 asistencias.

Observaciones meteorológicas.—Las observadas en la cabila de Beni Arós en el día de hoy han sido las siguientes: máxima, 43; mínima, 19; y media 31.

Recorrido personal: El adjunto de Arcila S. Martín, médico, veterinario Inter. Ret. S. 33 menor por varios aduares de la kabila.

El Interventor de Beni Gorfet por el aduar La hara cobrando el Tertib y al médico al aduar citado.

El interventor de Beni Arós y Sumata por los aduares Taza rut, Ain Grana y Dar-Fah y el

Del homenaje al señor W h nich

Por causas ajenas a nuestra voluntad, no hemos podido dar a la publicidad, la primera lista de donativo recibida en destino a la adquisición de las insignias de la Medalla de primera clase del Merito Naval a nuestro querido amigo don Rufino W h nich, que como es sabido le ha sido concedida recientemente por el Ministerio de Marina.

Son muchas las personas que han contribuido a este suscripción, figurando en ella personas de todas las clases sociales de la población, que de esa forma testimonian al señor W h nich de profunda admiración por su comportamiento heroico en cuantos hechos marítimos ha intervenido.

La primera de las listas de donativos e la publicada cuando la Comisión organizadora nos la envió, pues se halla pendiente de determinada gestión cerca de una personalidad de la plaza.

El noveno mandamiento

La importante obra de la que se trata hoy en el Teatro Español, una gran filmación y montaje (cambiado en español) titulado «El noveno mandamiento» por Richard Schickel y Paul Kitzinger.

Un tema de profunda interés moral llevado a la pantalla con la máxima delicadeza en un film dramático de belleza lingüística.

«El noveno mandamiento» es una película vulgar es una lección para hombres y mujeres.

—No dejen de verlo.— Pronto «Pas» a la juventud grandiosa producción.

NOTAS MILITARES Entrega de la VO jefe del Parque de Intendencia

Procedente de Ceuta, y para hacer entrega con las formalidades reglamentarias del Parque de Intendencia al nuevo jefe comandante don Marcelo Ortega, llegó el teniente coronel del Cuerpo, don Federico Martín Gordo.

Verificada la entrega, el nuevo jefe del Parque de Intendencia don Marcelo Ortega, recibió muchas felicitaciones a las que respondió con mucha cordialidad.

De la Casa del Niño

Dodativos recibidos durante el mes.

De S. A. la princesa de Murat, 11 conjos.

De los señores de López de Haro (don Eladio), un hermoso simo pescado.

De la Intervención Regional y Junta Municipal, 2 langostas y 2 pedregales.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

De la D. de la Plaza de U. de la Plaza de U. de la Plaza de U.

Los exámenes

Terminados los exámenes que por los Catedráticos del Instituto de Ceuta se han celebrado en nuestra población, han regresado a la mencionada ciudad ceutí los señores catedráticos.

En los mencionados exámenes ha terminado con brillantes notas e b. chillerato In. bella señorita Angeles García Castejón hija del practicante del mismo apellido, a la que enviamos nuestra cordial felicitación.

También felicitamos al estuioso niño Bernandito Acosta hijo del comandante de Logneros don Gregorio por haber aprobado con brillantes calificaciones su primer año de b. chillerato.

Sensible accidente

En la mañana de ayer sufrió un sensible accidente el conocido comerciante, don Isaac Amor.

Encontrándose éste en su almacén, cuando en una pileta de agua cayó la desgracia de que estas se vinieran sobre él produciéndole varias heridas en el rostro y una muy importante en un ojo.

Avisado el doctor Gran, reconoció al joven Amor, diagnósticando que aunque la herida que sufre en la vista es grave, confiaba en poder salvarlo.

Notas militares

La Asociación de Huérfanos

Publica el «Diario» de hoy, un decreto en el que la Asociación de Huérfanos de las clases de labor, convendrá con el que marque el presupuesto y con el uno por ciento del sueldo de los asociados.

Disponible

Pasa disponible voluntario a Madrid el comandante de Infantería de Regulares de Alhucemas don Carlos Sáenz Figueroa.

A la reserva

Pasa a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria el coronel de Caballería don Antonio Molina.

Concurso

Se anuncia concurso para cubrir las vacantes de tenientes de Infantería y de Caballería de la Academia de Toledo.

Comisión Gestora del Hospital Militar de Larache

ANUNCIO

El próximo día 24 a las 10 horas del mismo, esta Comisión celebrará un concurso para la adjudicación de las atenciones de enfermos en el Hospital Militar de Larache. El concurso se celebrará en la sala de sesiones de la Comisión Gestora, con asistencia de los señores públicos en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tablas enunciativas de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precisan adquirir, la determinada por medio de aquéllos.

Se exigen muestras de cuan-

El presidente de la Cámara, Sr. Alba, ha sido encargado de formar Gobierno

El señor Alba realiza gestiones para la formación de Gobierno

Madrid, 23.—A las diez y media de la mañana de hoy el presidente de las Cortes don Santiago Alba encargado por el jefe del Estado para la formación del nuevo Gobierno, salió de su domicilio dirigiéndose al Palacio Nacional donde se entrevistó con el Presidente de la República para darle cuenta de las gestiones realizadas en la tarde del domingo.

Desde Palacio el señor Alba se dirigió al Congreso, donde conferenció con don Abilio Calderón, don Cirilo del Río y el señor Irujo, quienes les ofrecieron su apoyo para la formación de un Gobierno.

Terminadas estas entrevistas el señor Alba trasladó nuevamente a Palacio, donde permaneció hasta las doce y cuarto dando cuenta al jefe del Estado de las gestiones que había realizado.

El presidente me ha encargado que continúe las gestiones y ha aprobado cuantas he realizado hasta ahora.

Un periodista preguntó al señor Alba si podía hacer alguna indicación de personas para el nuevo Gobierno, contestando que más le preocupan las ideas y el programa que las personas porque mi propósito es ver si podemos terminar con estas crisis.

Ahora voy a almorzar y por la tarde me entrevistaré con los señores Lerroux y Gil Robles.

En el domicilio del señor Lerroux

Madrid, 23.—A las tres de la tarde el señor Alba llegó al domicilio del señor Lerroux, al que dió cuenta de las gestiones que había realizado y de su entrevista con el jefe del Estado.

Poco después, salió el señor

Los artículos se ofrecen siempre que su calidad lo permita, a fin de que al hacer las adjudicaciones su previo examen pueda aportar a la Junta elementos de juicio para que éstos sean con conocimiento de causa, las que serán admitidas a partir de la publicación del presente anuncio todos los días laborables de 9 a 12 horas en la Secretaría del respectivo Organismo, hasta las 12 del próximo día 19 del actual, por lo que a las que sean objeto de análisis y prueba de coacción se refiere, y el resto de las demás no sujeta a tales requisitos, podrán entregarse a partir de la fecha indicada, hasta una hora antes de la celebración del acto, juntamente con las proposiciones que convenientemente cerradas y lacradas, deberán ser entregadas en el momento señalado sea, las 9 de la mañana del día siguiente del concurso, fecha en que finalizará el plazo de admisión de ofertas y otras.

Larache a 8 de Septiembre de 1935.

El Capitán Secretario Francisco Márquez, Rubricado V.º B.º

EL CORONEL PRESIDENTE Múgica, Rubricado

Alba quien manifestó que marchaba a visitar al señor Gil Robles.

Los periodistas preguntaron al señor Lerroux acerca de lo tratado con el señor Alba diciéndole que como el señor Alba es correligionario le había dado cuenta de las gestiones que había hecho, gestiones que continúa a su tardar.

El señor Alba se propone ampliar la base parlamentaria, y cree que es indispensable que la base del Gobierno sea el bloque.

La conferencia del señor Alba con los jefes del bloque

Madrid, 23.—A las ocho y 10 llegó a la Presidencia el señor Alba quien se limitó a saludar a los periodistas.

Poco después se celebró la reunión a la que asistieron los señores Lerroux, Gil Robles, Martínez de Velasco Alvarez y el señor Alba.

A las nueve y media salió el señor Alba quien manifestó que en la reunión habían quedado de perfecto acuerdo, no pudiendo participar nada, hasta que los puntos tratados no fueran conocidos por el Presidente de la República quien no visitaría esta noche porque ya se había hecho tarde.

Un periodista le preguntó si mañana había nuevo Gobierno, contestando que así lo esperaba.

Los señores Gil Robles Martínez de Velasco y Alvarez se negaron ha hacer manifestaciones.

Poco después salió el señor Lerroux quien fué preguntado por los periodistas diciendo que sólo podía decir que la reunión había sido muy cordial.

Un informador le dijo, que si había Gobierno mañana.

El señor Lerroux dijo que le parecía que habría nuevo Gobierno porque Gobierno lo hay y lo digo por aquellos, propaladores de rumores.

Para el Congreso Interamericano

Sevilla, 23.—Están llegando numerosos representantes de diversas países para asistir al Congreso interamericano.

Ya se encuentran 150 representantes de Sevilla.

Cambios

Table with exchange rates: Francos 48'35, Libras 36'35, Dolares 7'34, Suizas 239'00, Belgas 123'25, Rusa 294'50, Lira 59'08

El nuevo local para oficinas de DIARIO MARROQUÍ

A partir de hoy, las oficinas de Dirección, Redacción y Administración de este periódico han quedado instaladas en el Pasaje Gallego a donde los centros oficiales, entidades, suscriptores, anunciantes y público en general pueden dirigirse para todo aquello que se relacione con DIARIO MARROQUÍ.

El Congreso de la historia de medicina

Toledo, 23.—Hoy se ha celebrado la inauguración del Congreso de la historia de la medicina.

Asistieron al acto el ministro de Instrucción Pública y el doctor Marañón.

Los congresistas fueron obsequiados con un banquete en el Alcázar.

Disposiciones de 'La Gaceta'

«La Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Decreto nombrando secretario general de Colonias, a don Wenceslao Andrés Lázaro.

Decreto firmado por todos los ministros, disponiendo se continuara en todas las capitales de provincia en Baleares el comité provincial regulador del mercado de legumbres.

Autorizando a las compañías del Norte y de Alicante, la emisión de bonos de tesorería hasta la suma de veinticinco millones de pesetas.

Orden circular dictando normas para la reclamación del pago de prestaciones.

Alumbramiento

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, la joven y bella esposa del conocido maestro peluquero, don Mair Matfo.

Por tan grato acontecimiento familiar, enviamos nuestra más cordial felicitación a los felices padres así como también lo prolongamos para sus familiares.

Dr Octavio Friyero Amor

Análisis Clínico y Medicina General

Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucus, antigua Casa de Emilio Danl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana». Alcazarquivir.

Juan Sánchez Ferrero

ABOGADO

El Bufete de este Abogado a partir del día de hoy, ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.

Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela.

Anúncie siempre en esta periódica